



El Orden



Año 1 — N.º 8 — Durazno, Julio 1 de 1927 —

Director: Eduardo Buela

Redac. y Adm. Rincón, 566

Producción

Observemos a nuestro alrededor y hemos de comprobar en forma tan terminante como dolorosa que, todo lo que nos rodea viene del extranjero. Producir: he aquí el cimiento para edificar sólidamente la independencia nacional y continuar la obra de aquellos bravos que lucharon para que el país se gobernara por sí solo, eliminando la influencia de conquistadores.

La independencia de una nación, no consiste solamente en la exclusiva propiedad de una bandera nacional; es necesario además independizarse de la introducción tributaria y gravosa de productos agenos. Claro está que no podremos jamás producirlo todo. Pero, eso sí podemos y debemos esforzarnos en importar lo menos posible, tratando de bastarnos a nosotros mismos en lo elemental: estableciendo la leal competencia a lo extranjero; esto es, no imitando ni copiando, y menos aun empleando el bajo sistema de la falsificación.

Al alcance de nuestras escasas fuerzas están industrias como la agrícola, la textil y otras que derivan de materias primas producidas abundantemente por el país: haciendo posible un desarrollo más eficaz y positivo de la evolución industrial. Ello redundaría en beneficio de todo; porque amino rará la desocupación; porque automáticamente impedirá el exodo de nuestra moneda; porque entonces nos constituiremos en mercado productor y en fin, porque quedará eliminada la expectativa nacional sobre problemas ajenos, ya que solo nos interesará lo nuestro.

Rica y fértil la tierra uruguaya nos ofrece abundante producción: árboles cuya madera tiene aplicaciones generales; minas fecundas e inexploradas que con pequeño esfuerzo se convierten en focos de riquezas; sub-productos de granja fácilmente exportables a regiones que lindan con el país; y por último la producción ganadera en toda la extensión amplísima que los yankees aprovechan (perdiendo solo el grito de la bestia deshollada) y que hemos entregado sin apreciar el valor que encierra.

Producir; tal debiera ser el sub-lema de nuestro patrio escudo. En tal expresión se encuadra la independencia que merece el mejor lugar en nuestra vanidad de ser libres: Sin ella, la otra será nula, ineficaz y solo servirá para que las páginas históricas se llenen de estériles escudos y estériles esfuerzos del pasado.

¿Es Vd. Colorado? Oiga, Pues

Las fracciones en que se divide accidentalmente el partido, se ocupan en este momento de buscar la mejor manera de trabajar unidas en favor de la inscripción.

Para ello, necesitarán dinero: y se lo pedirán a Vd. en una forma o en otra.

No esconde su contribución. No olvide que, si directamente Vd. es deudor al partido en absoluto, las leyes que amparan su derecho, son su obra; que la Paz y el progreso del País, se deben exclusivamente al Partido Colorado: que hay mucho que realizar en beneficio de Vd. y los suyos, y esa obra no podrá realizarse si el adversario triunfa en el comicio.

No olyde todo esto y ayude a las autoridades partidarias en su meritaria labor.

Mitre

El gran pueblo hermano va a rendir un digno homenaje a uno de sus hijos más ilustres. Homenaje al que se asociará el Uruguay, pagando así una vieja deuda de gratitud al bizarro capitán de la Defensa de Montevideo.

El general Mitre, definitivamente juzgado en el concepto histórico, encarna toda una época

ca en la consolidación institucional y política de su patria y su figura eminentemente popular adquiere a través del tiempo los conflictos y desarmonías de una sociedad que labra sus destinos, ese relieve característico de los héroes, según la acertada definición de Carlyle.

Mitre se batió allende de Paz, Pacheco y Obes, Garibaldi, dentro de los muros de la ciudad sitiada, en aquellos días sangrientos y caóticos, que afirmaron nuestra personalidad soberana frente a las hordas del Atila americano; y es fama que la espada del glorioso soldado argentino, no se desnudó sin razón ni se envainó sin honor.

Opinión Femenina

El tema será viejo, pero no así para nosotros que no lo hemos tocado aún.

En el plebiscito que tendrá lugar en Cerro Chato con motivo del litigio promovido por su especial situación geográfica, votará por vez primera la mujer uruguaya. Su opinión pesará en un asunto de importancia. No será de extrañar pues, que se confeccionen urnas adornadas con cintas rocosas, para que gentes les manos depositen en forma de simple y prosaico voto, su concepto condensado sobre a quien corresponde el disputido Cerro Chato.

Dada la inclinación temenina hacia las cosas de la vida, es una fija para el del-

partamento, corazón de la república.

Luz más Luz

Que el alumbrado es malo, ya nadie lo discute, pero la población se consuela esperando que el Estado se haga cargo de la usina eléctrica de esta ciudad, de acuerdo con lo que se ha noticiado al respecto.

El tiempo transcurre no obstante, y la situación continúa cambiada; es decir, sin el servicio de alumbrado que corresponde.

Cosas Que No Han Ocurrido

La Dirección del Liceo, teniendo en cuenta la finalidad cultural de tales establecimientos ha resuelto iniciar un ciclo de conferencias a cuyo efecto ha invitado a Vaz Ferreira, Pirandello, Frugoni, Horacio Maldonado, Zorrilla de San Martín, Prando y otros distinguidos hombres de letras.

El Club Uruguay ha resuelto fijar un día en la semana de consumación gratuita.

Las autoridades parroquiales han retirado los andamios que decoraban la fachada y torres de la Iglesia.

El Domingo pasado se inauguró el regio edificio construido para sede de estación Durazno del F. C. C. del U.

Han quedado definitivamente instaladas en el Yi las mejoras para servicios de baños públicos. Llaman la atención los carritos a tracción mecánica, que se deslizan sobre rieles aéreos. Hay baños para ambos sexos, las damas de un lado y los caballeros al otro, separados por una artística a mampara de colores.

El Hospital ha habilitado uno de sus pabellones para inclusión de dementes. Convienen solicitar hospedaje con anticipación, pues es limitado el lugar que a ese efecto se dispone.

Los agricultores están de parabienes. El Banco ha resuelto ofrecer sin interés ni garantía todo su enganche de oro a los labradores que lo soliciten con veinticuatro horas de anticipación.

Han quedado definitivamente terminadas las Obras de Saneamiento de la ciudad. Las calles han vuelto a la normalidad.

Siguiendo la patriótica costumbre, la Comisión Municipal de Fiestas han confeccionado un programa extraordinario para el próximo 25 de Agosto. A ese objeto solicito precisar a un afamado pirotécnico metropolitano, contratarlo a la vez al recitador Heraclio Sena. El Ferro Carril contribuye haciendo correr varios "Expresos" adornados con banderitas.

Desde ayer tenemos energía eléctrica durante todo el día.

Habla Un Viejo Duraznense

La Decadencia de San Pedro y Otras

El repórter ambulaba la noche de San Pedro por los alredores de la Iglesia. No había cumplido aun su misión bi-semanal de presentar al lector un dialoguito más o menos interesante, cuando Joh dicha! se le acerca un anciano de venerable figura, aunque de arrogante porte a pesar de los años que de nunciaba a primera vista.

— ¿Me permite sus ardores, joven?

— Encantado: v entremos el puchero.

— ¿Vd. no es del pago verdad?

— No señor; pero es como si lo fuera. La gente de Durazno es tan amable que uno no se siente aquí forastero. ¿Por qué tanta gente? inquirimos.

— Se festeja San Pedro, amigo, pero no ya como antes.

— Digame algo de eso; me interesaría apreciar la diferencia de épocas.

— Eran otros tiempos aquellos, valga la paradoja, cuando se echaba todo el entusiasmo por la ventana, para festejar ruidosamente el día del santo patrono. Desde temprano, al toque del alba, vefan se desfilar, según el testimonio ce un testigo presencial, por las calles diremos coloniales de la villa, nuestras más apuestas niñas, hoy prolíficas madres y aun abuelas, de rechito a la iglesia, donde el padre cura tejía o hilvanaba el panegírico del santo, al son de bombardas y vuelo triunfal de campanas. Después de misa, nuestra plaza — entonces vasto campo inculto — daba lugar a que la chiquillería de aquella época de faldas larga y herméticos escotes — se entregara al palo enjabonado, el rompecabezas, la piñata y otros juegos, mientras en las casas de pro, se servía el exquisito chocolate con las rosas caseras y algún rigodón insinuaba el ritmo sin dislocamientos ni contorsiones foxtroticas de la danza familiar.

Por la noche Joh costumbres

patriarcales! — la iluminación a candelas de la parroquia y del santo varón, con el obligado complemento de las serenatas a todos los Padres de la vecindad.

Otros tiempos otras costumbres, dijo Peregrillo y es el caso que declinan las fiestas patronales y con ello se desprecia el santo que con su enorme llave cuida las puertas del cielo.

— Pero amigo, hay por lo visto algunas diferencias en lo que va de ayer a hoy.

— En todo joven: en todo hay diferencia. La vida que se hace hoy en Durazno es muy distinta a la de antes. Yo no sé que ha pasado aquí. Antes la gente se visitaba de noche y se organizaban tertulias; se hacia música, se conversaba; la gente era de otra manera; que sé, yol Vd. no ve que ahora nadie se mueve de su casa: están tiestos, no viven, amigo. ¡No viven!

— Pues a mí me parece que viven muy bien.

— Que han de vivir bien! Es como si se hubieran dispersado. En parte puede ser que la falta de dinero influya. Pero el dinero amigo no vale tanto como la gente cree. Los negocios andan mal, es cierto; pero cuando un negocio anda mal, hay que dedicarse a otro y no amordorarse en la queja y en el lamento. Si trabajaran, no estarían aburridos, inmóviles, inactivos y sin ganas de divertirse.

— ¿Vd. cree que aquí la gente no trabaja?

— Que ha de trabajar amigo. Antes si que se, movía todo el mundo!

Y aquí el anciano arrogante levanta sus puños con gesto de indignación, como si tuviera razón en lo que dice.

El repórter que no le creyó esto último, no se animó a presentarse, y saludando se retiró dispuesto a llevar a las cuartillas estas otras "impressiones" que le eran desconocidas.

En el Liceo Tuvo Lugar Una Reunión

Se realizó en el local del Liceo duraznense una reunión a la cual asistieron padres y tutores de estudiantes. El objeto era cambiar ideas respecto al mejor aprovechamiento del alumnado, cambiándose entre los asistentes ideas aproposito de estos asuntos: Creación de becas y facilitar a los estudiantes de campañas la co-currency al liceo.

Se resolvió la formación de un Comité de Fomento Liceal que provisoriamente quedó constituido por los asistentes, que ascendían a unas cincuenta personas incluyendo el personal enseñante.

Con tal motivo se nos pide la publicación de la siguiente circular:

Los que suscriben, invitan a los padres, tutores de alumnos y a todos los que simpatizan con la creación de una Comisión de Fomento Liceal, para la Reunión que se realizará en la sala de la H. Asamblea Representativa, el sábado 2 de Julio a las 17 horas.

(Siguen las firmas.)

Siempre Ellas!

Prepararse con el ensayo que requiere lo difícil, un partido futbolista femenino. No son hijas de Martha, sino del Carmen, simpático lugar poblado y despoblado, donde por lo visto hay de todo.

En resumen: que así, a patadas piensa festejarse una fecha digna de más elocuentes y sensibles sentimientos como ser, el 18 de Julio.

Señoras, prudencial!

GENTE CONOCIDA

Noviazgos

D. José Michelena Cenos visitó oficialmente a la Sta. Sofía Bono Hernandez.

Viajeros

Regreso a Sarandi Grande, D. Gabriel Heijo hijo.

De Montevideo D. Angel Nuñez Ayagagger.

Para su residencia de campaña D. Faustino de Souza y esposa y sus hijos.

De Trinidad la Sta. Antonia Mayobre.

En la Ciudad D. Inocencio Zavala.

Para la capital D. Luis Ponce de León.

De Santa Isabel las Stas. Panchita y Manuela Arregui.

De campaña D. Edmundo Montautti.

Proximamente se ausenta para la Capital D. Julio Etchchury y su esposa Da Elena Arlo.

De campaña B. Huascar Párralda.

Parte para Rio de Janeiro, D. Gerardo R. Nogueira su señora Da. Irene Apaolaza y su Sta hija María Julia.

Es esperaba de Carmelo la

Sra. Da. María Luisa Sabuco de Steffanoli y su hijito.

Para Trinidad D. Luis Alberto Arregui.

Para el mismo destino D. Eustaquio Perez hijo, su esposa Da. Amabilia Bedoya y su hijito.

Para Montevideo D. Enrique García Tabarez.

Para su residencia de Molles D. José F. Montero.

Para la capital Da. Alcira Santini de Martínez Salaberry.

Para Molles las Stas. Elvira Ayagagger y Juanita Salvidea.

La Sta. Rita Julia Pucurull, llega mañana de Ombúes de Oribe.

De Montevideo D. Oscar Pereira y su esposa Da. Julia Vidal Guichon.

Del mismo destino D. Vicente Hugarte y su esposa Da. Odila Balerio.

De la capital D. German Lopez Alfonso.

Del mismo punto es esperado D. Alvaro Machado.

De San José D. Humberto Castelli.

De Montevideo Da. Lili Gianni de Cardozo.

Enfermos

Guarda cama D. Lorenzo

Etchchury, Mejorada Da Ada Fontana de Diaz.

Da. Josefa Gutierrez de Etcheverrito, mejora de su enfermedad.

Guarda cama la Sta. Zelmera Arancet.

En el mismo estado D. Valentín Helguero.

Mejorado D. Teodoro Robatto.

Completamente restablecida Da. Enriqueta Sivori de Suarez.

Restablecido el niño de los esposos Piquet Gentil.

Continua enferma Da. Secundina Vera de Daray.

Ha entrado en un periodo de franca convalecencia Da. Agueda Ballero de Apaolaza.

Mejorado D. Pablo Paladino.

Enferma la Sta. Pilar Acuña.

Mejorado D. Eduardo T. Piriz.

Conocimientos

Varios

Los gusanos de luz emiten fosforescencia mucho más fuerte cuando se acerca alguna tormenta.

En China existe una variedad de mariposas que tienen 55 centímetros de un extremo a otro de las alas.

Serbia es especialmente donde existe mayor número de individuos centenarios. Se calcula que hay uno por cada 2.260 habitantes.

Un socio de la Academia de Botánica de Hindemburgo, ha hecho notar lo exacto de la creencia, extendida en Inglaterra, de que nunca cae un rayo sobre los álamos.

Los microscopios más poderosos que se conocen pueden aumentar diez mil veces el diámetro de las cosas.

Herbert Spencer tenía una gran aversión por ruido de las ciudades. Le hubieramos recomendado Durazno.

En el universo todo está en movimiento, ni un solo átomo goza de reposo absoluto.

Dice Buffon que los cuelvos

pueden llegar a pronunciar estos nombres: Colás y Conrado.

Casi todas las tiendas de la ciudad norteamericana de Minneapolis están adornadas con flores.

Cuando el topacio ha estado sometido durante mucho tiempo a la luz, se obscurece y pierde parte de su fulgor.

La Falda Corta y El Pelo Corto

Pavis, Mayo.

La moda lo esclaviza todo. Impera en las mujeres, tiraña a los hombres y, no contenta con ello, influye en la economía de los pueblos y levanta o abate industrias sin cuidarse de los núcleos humanos que por su culpa quedan sin trabajo.

No hablamos ya de las modas ostentosas, del lujo en su plano más alto, como el que debe robar a esos pobres diablos de neoyorquinos pobladores de la novísima «Park Avenue», que se consideran altamente desdichados cuando no poseen más que unos tristes y menguados cien mil pesos oro de renta, si no al lujo tomado en el sentido estricto, en el significado de superfuidad producida por la inclinación del gusto y no por necesidades perentorias e inaplazables.

Como confirmación de esta tesis existen datos suministrados por la estadística que demuestran con la rigidez de los números la repercusión de la moda en la industria. La de la falda corta, por ejemplo, le ha sido fatal y muchas veces que predicen el alargamiento no obedecen tan sólo a influencias artísticas o morales, sino a que las fábricas de hilados y tejidos han tenido que reducir notablemente la producción y el comercio sus ventas.

En cambio, los barberos han sido salvados del naufragio por la moda de los cabellos cortos en las mujeres. La invención de la máquina de afeitar y el desuso de la barba en el hom-

bre había asentado un rudo y certero golpe al honrado gremio de la barbería, que no resignándose a morir vivía aunque con vilipendio agazapado tras de la fricción para el pelo, que se aplicaba al cliente a viva fuerza, pese a sus protestas y negativas. A toda costa, había que subir el importe del servicio, so pena de la vida del barbero y acazo del cliente, porque el rapabarra, en estos casos, seguía esgrimiendo la navaja. Y he aquí que de pronto a una señorita original o de trenza escasa se le ocurría lanzar la moda del cabellito corto, en colaboración con los tiempos y el autor de «La Garconne». La idea arraigó «ipso facto», en las cabezas de las parisieras y acto seguido se abrieron en París hasta veinte peluquerías de señoras, que en poco tiempo se multiplicaron, hasta alcanzar la cifra fabulosa de quinientas, que existen en la actualidad, dedicadas a la dulce tarea de cortar sedosos cabelllos y de afeitar nucas, aterciopeladas, con todas las consecuencias del lavado de cabeza, aplicación de postizos y tinturas, venta de perfumes, pulimentación de pies y manos y ondulaciones inalterables, que constituye una saneadísima fuente de ingreso para el artista.

El peluquero, que yacía casi en la miseria por causa de la huelga forzosa impuesta por la autoridad varonil, ha encontrado grata y perfumada redención gracias a la frivolidad femenina.

Bueno será advertir que el pelo corto exige los mismos cuidados que el largo, aunque resultan más fáciles. De todos modos, conviene siempre airear el pelo, cepillarlo todos los días fuertemente y usar peines que no sean excesivamente finos.

Bien está que se redima al peluquero pero no que se le enriquezca indebidamente, comprendiéndole remedios para evitar la calvicie, que desgraciadamente nada evitan.

Miss Lyce.

Este periódico se imprime

en los Talleres de

LA ARTÍSTICA

18 de Julio esq. Sarandi

Pregunte Vd.
Al Favorecido
En la ultima Rifa
Cuanto le costó
Su Ford
Tomás Inzua Durazno

Antes de comprar una bicicleta visite la casa

Antonio Giordano

18 de Julio 749

Bicicletas, Alcyon, Bianchi,
Tuoring, Windson
Motocicletas; Indian,
Facilidades de pago

Vd. Sabe que

El Servicio de Bar del Club
Uruguay es inmejorable.

Carmelo T. Rovira

BARRACA DE MADERAS - "ANÍBAL PIRIZ"
DE MARIO PIQUET

(SUCESOR DE Piquet y Piriz)

Especialidad en Alambres para Cercos Postes, Piques, etc.
Maderas de todas clases Tejas, Baldosas, Fierros Galvanizados etc.
Almacén de Fierros - Maquinas para Alambrar

DURAZNO

Confitería

Petit Paris

DE

RAFAEL E. PORLEY

La mejor surtida: La más completa - Por servicios de
Lunch Banquetes con
súltimo sus precios

Avenida 18 de Julio 513 523
Teléfono Las 2 compañías

"COTY"

Peluquería y

Perfumería

Especialidad

en corte

de Melenas.

PAULO PIRIZ

TELE. UNION

Maquinas de Coser y Bordar “Veritas”

Diez tipos distintos, desde

\$ 48,00 en adelante se venden

EN La Palma

Se otorgan creditos pagaderos
en mensualidades de \$ 5.00

Se dan lecciones de bordado
gratuitamente y a domicilio
para mejor comodidad de los interesados.

Arregui & Bocchiardo

A Río Revuelto . . . Huida de Pobladores

Se ha presentado el viejo Inviero de barbas de nieve y cañuelas de hielo, el viejo terrible tan celebrado por los poetas que cuentan con excelente calefacción. La cara que trae es bastante tosca. Esto quiere decir que mientras dure su reinado vamos a vernos en la necesidad de soportar chaparrones y de chapalear barro con frecuencia cargante.

El Yí se desbordara a Menudo, inundando los rancherios levantados en sus cercanías. Cuando este arroyo (metido a río) se desborde haciendo estragos y las pobre gente costeña despare de sus hogares o procurar de refugio, no faltara quien se lamente de lo ocurrido. ¿A qué esperar más a que el Yí oblique a los pobladores de sus cercanías a abandonar sus viviendas periódicamente, so pena de perecer ahogados? Sería bueno que vecinos pueblos y de influencia social, en combinación con las autoridades, trataran de poner remedio a esa. Sea por Humanidad.

Puede Vd.

Dirijirse a esta Redacción por
el Teléfono
Montero y Vila

Buzon del Pùblico

A. B. C. — Que a que hora se toman los baños de sol? Pues a las doce de la noche.

A. C. M. V. — Hombre, francamente no le vemos nada.

A. Rico Tipo — Consulte a su abuelita

A. Poetastro — « . . . Sobre la Cumbre del Chimborazo, volaba mi imaginación en los de Pegaso y fue el caso que un condor dando un aleteo . . . »

Prescinda de mayores explicaciones. Se le vino el Chimborazo encima, y de ahí al Hospital, ¿verdad?

A. Avestruz. — Claro, se trata de un manífero con plumas. Se ve cada tenemoño

A. Neofito — Para aprender el manejo del automóvil no hay mas que subir al coche empuñar la dirección y llevárselo por delante media docena de guardia civiles. Por algo hay que empezar.

A. Desesperado — ¿Saben? Haganos saber cuantos pies tiene y le mandaremos el

remedio.

A. Varias Suscriptoras — Lamentamos no complacerlas, pero no es posible publicar eso.

A. Vate Ria — Sus versos no se publican porque son muy malos. Le recomendamos la gramática y el oficio de zapatero.

A. Rubia — No podemos asegurársela la colaboración continua del autor de «Impresiones de Durazno» por tratarse de persona muy ocupada. Damos tránsito a él de su imprenta solicitada

A. El Licenciado

Tintoreria
Europea

MIL COLORES

DE

Gumersindo Alegre

Se limpia químicamente toda clase. Se sacan toda clase de manchas por últimos procedimientos. Se plancha y arregla toda clase de ropa, sombreros etc.

Rincón 526

DURAZNO

Hechos y Comentarios de Actualidad

En Estados Unidos se formó una compañía de revistas, integrada por negros. Esta compañía se halla en París, donde obtiene éxitos... de hilaridad resonantes. Su estrella, si es que a una Nazimova obscura, se le puede hermanar en el pensamiento con uno de los pinitos luminosos del cielo, la cimbrante Josefina Baker, electriza al público marcándose un charlestón, en compañía de uno de los Apolos de la troupe al son macarrónico del jazz-band. En Montevideo es esperada esta compañía con gran interés; con ansiedad la aguarda el afortunado Caruso Negro, por si consiguiera acoplarse a Josefinita. Dicen que la compañía de «muyingas» hará una gira por las ciudades del interior. Pasamos esta noticia a algún interésido por si Caruso, en Montevideo, no fuere del agrado de la Venus Negra que se nos viene.

En París, como en cualquier gran urbe actual, la existencia es difícil y la lucha por la vida obliga a los individuos poco altivos a una serie más o menos divertida de simulaciones. Abundan las pretendidas eminencias que asombran a los simples con un conjunto de especialidades que no pasan de vulgaridades conocidas hace ya muchos siglos. Un desaprensivo profesor de un Conservatorio parisense, llamado Melchissedec, que aspira a que supongamos que posee conocimientos sorprendentes sobre la higiene de la voz, manifiesta estas cosas que la saben, por «pálpito», hasta los salvajes: «La emoción, la presión del cuello, del torax o de la cabeza y cualquier fatiga alteran y muchas veces anulan la voz. El cantante no podría emitir un sonido bello sobre una nota sostenida cierto tiempo, diez segundos, por ejemplo, conservando inmóvil la boca, y, por lo contrario, puede producirse fácilmente si mueve los músculos pasando sin detenerse desde la abertura bucal más pequeña a las más grande, compatibles con el sonido que emite. Esas vulgaridades, dichas sencillamente por el profesor al discípulo, en clase, pueden pasar y hasta les reconocemos utilidad; pero dichas con empaque de Beethoven ante un público de gente que no se chupa el dedo, no pasan más que de humorada. Estamos seguros que, sin necesidad de ir a París, un muchacho que deseara llegar a Gayarre o a Caruso oiría cosas más profundas de boca de cualquier Maese Pedro ortolónico.

Opera omnia. Así, en latín, varias casas impresoras europeas anuncian las ediciones de las obras completas de algunos autores del momento. No es poca la suerte de estos señores. En lo pasado, los más grandes genios no tenían más remedio que recurrir a escribientes para la opera omnia. Es claro, el número de ejemplares resultaba reducido. Muy pocos alcanzaron, sin páginas de menos, hasta nuestra época. En cambio, la «opera omnia» de cualquier literato de ahora, debido a la cantidad de ejemplares que pueden editarse, por medio de la máquina abundará sobre el planeta durante años, hasta aburrir. Por deficiencias de medios de difusión, la «opera omnia» de Esquilo, por ejemplo, ha padecido enormemente, hasta el punto de no encontrarse intacta; y por perfeccionamiento de esos medios, los venideros encontrarán a mano, en cualquier Biblioteca Nacional de país de habla castellana, la opera omnia, de punta a punta, del arrebatado enervador de horterías neuróticos, Dn. Felipe Trigo. Pero aun con esa ventaja, sospechamos que nuestros congéneres del porvenir no se habrán diferenciado tanto de nosotros que miren a Esquilo con indiferencia y a Trigo con fervor.

Siempre que un buen ciudadano, especimen de esos que a cada paso hace consideraciones hiperbólicas sobre la democracia, considera que se escarnece sus atribuciones civicas, se lanza a invocar los derechos del hombre. Todo el mundo sabe que se refiere a las declaratorias de los derechos del hombre que data de la Revolución Francesa. Pero ahora cuentan los rotativos de la metrópoli que informa «The World» que ha habido en Nueva York una Asamblea de maridos que ha formulado esta declaratoria de derechos del hombre: 1.º El marido podrá salir de casa, una vez a la semana, después de cenar; 2.º No está obligado a levantarse antes que su esposa para servirle el desayuno en la cama; 3.º Los poderes públicos impedirán, por una ley, que los maridos lleven los cochecitos de los niños por las avenidas de los Parques y jardines muy concurridos; 4.º El esposo podrá tener en la casa tantos perros como pajaros cuide la mujer; 5.º No es obligatoria la entrega integral del sueldo; El marido podrá reservarse un tanto por ciento prudencial para expansiones de carácter inocente, sin necesidad de peticiones continuas que la asamblea juzga humillantes; 6.º El hombre quedó libertado de suicidio, alfombrado. De modo que cuado un ciudadano indignado por algún atropello real o imaginario, invoque los derechos del hombre, habrá que preguntarle A qué derechos se refiere, a los de la Revolución Francesa o a los de la Asamblea de Maridos de Nueva York.

Tomar no Es Tomar

Cualquier Cosa

Hay Que Tomar lo Mejor

ROGELIO T. PORLEY

DURAZNO

El Arma Para La Lucha Es El Voto.

Para Votar Es Necesario Estar Inscripto.

Manuela Rósas y su Ambiente Histórico

por Carlos Ibarguren

(Continuación)

He aquí como relata La Madrid una visita a Rozas en Palermo el año 1839, pocos meses antes de la conspiración de Maza: «lo e contré a la sombra de los ombúes de su quinta, recostado en las faldas de su hija, sobre un banco de madera en que estaba ella sentada, y con uno de los locos o bufones que siempre le acompañaban a su lado. Así que él me vió bajar se enderezó y dándome su mano me saludó con el mayor cariño y preguntó por su comadre; enseguida pidió mate y después de haberme convidado con algunos y tomándome él también, me dijo: «vamos, compadre, a tomar un asado a la sombra de los sauces», y marchamos con su hijo don Juan, la esposa de éste, doña Manuela su hija, y los dos locos bufones, a uno de los cuales llama él «el señor Gobernador». Habiendo llegado a los sauce que están sobre la costa del río, se extendió una gran alfombra para que se sentaran las señoras, cerca de un apetitoso costillar de vaca asado en un gran asador de hierro que se clavó entre el pasto. El señor Gobernador mandó desensillar su caballo y ecostado sobre sa apero empezamos el almuerzo, diciendo él jocosidades a sus locos y brindándoles con vino. Después llegó el coronel Maza con una joven, prima suya, se mandó traer un bote para dar un paseo en el río, y al momento fué presentado, en hombros de dos indios pampas, un hermoso bote todo pintado de color punzón, que fué echa-

do al agua, subiendo el señor Gobernador, sus hijos, yo y los locos».

Diez años después de esta visita de La Madrid, el monte de Palermo se había convertido en gran parque y la casa fué transformada con pretensiones de palacio; en ella el general residió permanentemente en los últimos años de la dictadura. Allí, él, gozaba con más asiduidad de la vida de familia, decía y hacía chanzas escabrosas a los visitantes, participaba a veces de los paseos campesinos y de las reuniones en el búnque varado convertido en un salón de fiestas con terraza sobre el Plata.

«Allí hay movimiento—dice Lucio Mansilla en sus memorias— ruido, mucha gente, muchos soldados, y lo veo a mi tío con su chaquetón azul y caña en mano; allí se canta en la mesa y si no voy en las cabalgatas que se organizan con Manuelita, que es una verdadera amazóna, porque me quedo con mi madre que no ama el ejercicio ecuestre, me mareo, me embriago, me entusiasmo con los gritos de «viva Rozas! y el himno:

«Federales a Rozas siguiendo Y de nuevo la espada empuñando, cantando en coro, al golpe arrebatador, saltando zanjas, cercos, caracoleando febrilmente por el laberinto del bosque.

Este Palermo, de ambiente alegre y palaciego fué, cual un Versalles pampeano, el sitio de encantadoras fiestas organizadas por la niña. Comentando una de esas fiestas, el lujoso y munido ministro inglés Souhers, decía a Manuelita que él escri-

(Continuación)

biría las lindezas que había visto, a sus amigos de Londres, y agregaba este párrafo sugestivo y emocionado: «La amabilidad de Vd., su noble cortesía, su elegancia y sus encantadoras maneras, me han hecho tan profunda impresión que me temo que en mis escritos (a los amigos de Londres) voy a olvidarme del río, de las góndolas (se había organizado en esa fiesta un paseo en góndolas donde los jóvenes cantaban coros), de la música y del coro de caballeros, de ese festín de manjares exquisitos, hasta aun de las demás bellezas, y llenar mi carta de «Manuelita», sólo y siempre de «Manuelita».

Había en ese medio una mezcla extraña de refinamiento juntado a la barbarie política, a los desenfrenos de gauchos y mulatos y a las bufonerías brutales de D. Eusebio o de Biguá. «En la sociedad de Buenos Aires—reconoce sin embages una correspondencia publicada en «La Crónica» de Santiago de Chile, dirigida por Sarmiento el 19 de noviembre de 1848—hay progreso social, se desarrolla singularmente el gusto por la elegancia, el lujo y las apariencias artísticas de la vida civilizada».

(Continuación)

FADA Radio



Agente: CASA ANCHIERI - Durazno

HO G A R

¡No hay noticias!
La anciana
Inútilmente espera llorando en la ventana.

¡Pasan días y meses!
En este año los campos no han producido mieles
¡No hay pan!
En lontananza
La pobre madrecita cultiva su esperanza:

— Cuando vuelva, sin duda,
Traerá puesta la cruz; sobre su frente ruda
Brillará la aureola de quel primer encuentro.
¡Ha de volver, es claro, mi buen batallador!
Lo esperaré aquí dentro
Para llorar en lo íntimo mi dolor y mi amor!»

No hay noticias, ni hay pan. ¡La madrecita anciana
Inútilmente espera llorando en la ventana!

Mucho tiempo después, por la calle desierta
Regresaba un soldado:
Vió el ventanal vacío, el postigo cerrado,
Y un crespón en el tósco llamador de la puerta..

Mario Bravio.
(ARGENTINO)

El Concepto de una Mujer

En los Estados Unidos un matrimonio ha realizado, efectivamente, ese duelo a muerte que es todo matrimonio. La esposa, «el adversario», según Capus lo ha sido en este caso con todas sus consecuencias; con mayor lealtad, al batirse a pistola con su marido, que tantas otras mujeres en ese duelo continuo a pinchazos, pellizcos y mordiscos morales, por supuesto, que tiene su campo de honor, a todas horas, en la mesa, en el despacho, en el cuarto de costura, en el mismo tálamo y por testigos, a parientes, criados, vecinos, visitantes y a la misma prole de los mismos combatientes.

— Contigo no hay quien pueda. No haces más que tonterías. Ahí tienes a Fulano. ¡Si fueras como él! ¿Por qué seremos tan tontas las mujeres honradas?

¡Oh, la perfecta comunión de vida! ¡Oh mujer nuestra! Si sa-

bemos, alguna vez, cuál es tu pensamiento, es porque piensa siempre lo contrario a cuanto pensamos. Tú eres la conciencia del hogar, cuando, por la patria y por la humanidad, sacrificamos conveniencias familiares, y eres la conciencia acusadora en nombre de la patria y la humanidad, si nos dejamos seducir por tu voz de sirena doméstica. Nos quieres mezquinos a ti, y nos quieres después grandes a pesar tuvo.

«Déjate de cuentos; sé como todos», nos dicen antes. «Déjate de cuentos; no ves cómo eres lo mismo que todos», nos dicen después.

«De qué es tu cariño, que siempre nos quieres otro? ¡Oh, mujer nuestra; siempre dolorida; malograda siempre, y nunca nuestra!»

Jacinto Benavente

Café Rodó
DE
Antonio M. Cabana

Restaurant a la carte-Comodidad para pasajeros

Peluquería

Rivera 621 Durazno

**Si Vd. Está
En Condiciones
De Inscribirse
Y No Lo Ha
Hecho, No
Ha Cumplido
Con Su Deber.
Cumpla Vd.**

No se precipite... ni haga sus compras sin consultarnos

Disponemos de un selecto y variado surtido en artículos de estación que venderemos a precios que nadie puede competir. Algunas Ofertas

Para familias

Culottes de punto Jersey en blanco y rosa
Medias jaspeadas novedad y m. abrigadas
Pieles por metro tipos anchos a 1.50 1.50
Pieles por metro tipos angosto de 0.70 a
Pamisetas americanas blancas buena calidad
Casimires para sacos y vestidos ancho 150
Lana Nacional en madeja todos los colores
Frazadas de pura lana desde
Opales bonitos gustos y buena calidad

cju	0.35
par	0.38
	2.00
	1.20
cju	0.75
mto	0.95
cju	0.10
	0.95
	0.50

Para hombres

Sobretodos casimir gran surtido desde	5.70
Trajes casimir gran surtido desde	4.90
Sombreros fieltro y castor desde	1.80
Cuellos de plancha y semi duros	0.24
Camisetas de buen abrigo desde	1.00
Sacos de casimir pura lana desde	2.60
Tricotas de pura lana color g. is	1.40

Visite nuestra casa y se convencerá
18 de Julio - Casa LOLO - 18 de Julio
452

Página Rural

Operaciones Inscrip- tas En El Registro de Ventas - Durazno

(Concluye Mayo)

Sección 5.a- Carpintería, 1 Hectarea Vendedor Francisca Cor de Rodríguez. Comprador Saracio Ernesto Cor \$ 80. Secc. 4.a- Salinas, 198 Hts. 9324 m Vend. Carlos V. Peña. Comprad. Miguel Rubio \$ 16.175.88. Secc. 7.a- Sauce de Mansevillagra, 33 Hts. 8303 m Vend. Mariana Iturvide. Comprad. Ambrosia Tejo \$ 2.937, 74.

Secc. 7.a- Mendoza del Yí, 20 Hts. 1551 m Vend. Jesus Bentancour & Severa Martinez. Comprad. Hortensio Catalino Bentancour \$ 5.530.63.

Secc. 6.a- Mansevillagra, 92 Hts. 9777 m Vend. Domingo Fernandez & Josefa López. Comprad. Juana B. Fernandez de Godoy \$ 8.485.

Secc. 6.a- Mansevillagra, 130 Hts. 7807 m Vend. Domingo Fernandez & Josefa López. Comprad. Vicente Gaudencio Fernandez \$ 8.651.53.

Secc. 9.a- Sarandí del Yí, 800 m Vend. Manuela Bonifacio López de Osinaga. Comprad. Filomena Otto de Corto \$ 455.

Secc. 7.a- Molles del Yí, 99 Hts. 7737 m Vend. Jesus Bentancour & Severa Martinez. Comprad. Isabel Bentancour de Villa 5.530.63.

Secc. 7.a- La Paloma, 63 Hts. 7881 m Vend. Gumersindo Sejo. Comprad. Gerardo Núñez \$ 450.

Secc. 7.a- Sarandí del Río Negro, 112 Hts. 6161 m Vend. Josefa de S. Olivera de Torres. Comprad. Gerardo Núñez \$ 3.975.

Secc. 7.a- La Paloma, 15 Hts. 6188 m Vend. Jorge Girona.

Comprad. Cecilio Antonio \$ 250. Secc. 7.a- La Paloma, 3689 m Vend. Modesto Gonzalez. Comprador Juan Sosa \$ 70. (En el próximo N.o se publicará junio)

A \$ 36.701 Ascendieron Las Ventas Realizadas en La Sociedad Rural

En los días 27 y 28 de junio tuvieron lugar las ventas organizadas por la Sociedad Rural. He aquí el detalle cuyo total ascendió a \$ 36.701.

por I. Benia Rovira & Araujo

11 yacas de Juan Barbadora \$ 14.75 id 206.50. 2 vacas de Varela Hnos. id 25.75 id 128.75. 31 vaquillones de Leopoldo Núñez id 16.50 id 511.50. 30 vacas de Lubberriaga & Gamboa id 29.75 id 892.50. 4 vacas Joaquín Zaspe id 25.00 id 100.00. 78 vacas de José P. Montero id 15.25 id 1189.50. 6 vacas de Joaquín Zaspe id 17.00 id 102.00. 80 vacas de José P. Montero id 15.50 id 1240.00. 200 vacas de José P. Montero id 20.75 id 4150.00. 44 vacas de Suc. Lubberriaga id 24.00 id 1056.00. 10 vacas de Suc. Lubberriaga id 22.00 id 220.00. 4 vacas de José P. Montero id 15.50 id 62.00. 35 novillos de Aparicio Gamboa id 23.00 id 805.00. 7 novillos de Aparicio Gamboa id 17.00 id 119.00. 8 vacas de J. M. Lirio id 25.50 id 204.00. 2 bueyes de J. M. Lirio id 52.50 id 65.00. 2 bueyes de J. M. Lirio id 25.25 id 50.50.

Continúa en la 6.a Pag.

Escritorio

"Benia Rovira y Araujo"

Remates en general

Compra y Venta de campos y ganados

Proximas Ferias y Liquidaciones de Estancia

Junio 27 - Feria en la Rural de Durazno

Junio 25 - Feria en Molles.

Julio 4 - Remate de Haciendas y Feria en el Local Achar

Se ofrecen en Venta particular buenos lotes de novillos y vacas para invernar 6000 ovejas de vientre

Por datos al Escritorio 18 de Julio Esq. Lavalleja

Para Votar es Necesario
Inscribirse Hagalo Vd.

Abella y Noguera
Remates - Comisiones y Representaciones
Rivera 596

Agentes de la



La mejor maquina para Coser, bordar, zarcir, collar

SOCIEDAD RURAL

GRAN REMATE FERIA
en su amplio
LOCAL DE EST. YI
En los días

25 y 26 de Julio

1910 - 8 pag. 100000

Sí Vd. No Sabe Como Hacer Para Inscribirse, Recurra A Cualquier Club Colorado.

2 bueyes de Joaquin Zaspe a 32.50 - 65.00. 4 novillos de id id á 10.00 - 64.00. 80 terneros de José P. Montero á 10.75 - 860. 156 novillos á Luberraga y Gamboa á 30.00 - 4680.00. 11 novillo de Remigio Guichón á 30.00 - 30.00 - Total \$ 16.801.25.

Por Victorica, Muñoz y Nuñez

60 novillos de Pedro Acuña y Cia. á 25.00 \$ 1.500.00. 2 bueyes de Lucas Sanchez á 40.00 - 80. 5 vacunos de id id á 18.00 - 90.00. 23 vacas de Miguel Acuña á 23.50 - 540.00. 127 ovejas de A. Horne Fynn á 2.50 " 317. 50. 118 ovejas de id id á 2.55 " 300.90. 252 ovejas de Pedro Acuña á 2.50 " 630.00.

Continuará.

La Nota Sangrienta del Martes

Hemos podido recoger algunos informes acerca del hecho de sangre que tuvo lugar el martes último en esta ciudad y en el cual fué gravemente herido Marcelino Alaniz por Américo Castro.

El nombrado Castro es un sujeto de malos antecedentes, con múltiples entradas en la policía, habiendo tenido destacada actuación durante la recien-

te huelga de obreros de saneamiento, sindicándose como autor de varios incidentes callejeros — Marcelino Alaniz es en cambio un muchacho de buena reputación y el asunto que motivó el hecho de que nos ocupamos, responde precisamente a sus honestos propósitos.

El heridor ha sido puesto a disposición de la justicia competente, la que ya ha iniciado la tramitación del caso.

Castro, una vez cometida la agresión, huyó del domicilio de la señora de Souza, donde se encontraba almorzando Alaniz, pero pocos momentos después fué aprendido en las inmediaciones de la quinta del Doctor Penza, y conducido á la Comisaría Seccional.

Escritas estas líneas nos

enteramos del fallecimiento de Marcelino Alaniz, a consecuencia de las heridas recibidas.

Sociedad Rural de Durazno

Llamado a Licitación

Para la impresión y publicación de la Memoria del Directorio anterior.

Para la explotación del Restaurante Baar del Local-Feria.

Para la compra de garrapaticida a emplearse en el baño de la Sociedad, por todo el ejercicio de este Directorio.

Por datos e informes recurrir a la Gerencia, calle 18 de Julio, 540.

Las propuestas deben presentarse antes del 10 de Julio.

EL DIRECTORIO

EMPRESA BAZZI

Servicio de coche para, casamientos y fiestas con los mejores coches de la ciudad. Servicio fúnebre en toda categoría: desde el más sencillo al mejor servicio. Consulte nuestros precios.

Calle Artigas

Durazno

Tres Pruebas Se Correrán el Domingo 10 En El Hipódromo Programa

1.a Carrera

Premio IMPERIO A las 14

Entrada 25 pesos — Premio el 50 ojo del producido de los remates y las entradas — 700 Metros

Studs	Nombres	Pelo	K	Entrepreneurs	Colores
D. Santiago	1. Mipiri	Zaina	58	G. Prieto	B. blanca gorra colorada
Yí	2. Yilita	Tostada	58	R. Lopez	B. verde gorra colorada
La Guardia	3. Dictador	Tostado	58	P. Rodriguez	B. violeta banda y g. negra
Sarandi	4. Nuvarón	Bayo	58	L. Oliveira	B. y g. azul y blanco a rayas

2.a Carrera Premio SIN NOMBRE A las 14 y 45

Entrada \$ 30 — Premio el 50 ojo del producido de los remates y las entradas — 700 Metros

Studs	Nombres	Pelo	K	Colores
Amarga	1. Viejo Pancho	Zaina	60	B. violeta gorra amarilla
D. Santiago	2. Marica	Zaina	60	B. blanca gorra colorada
La Guardia	3. Alma Fuerte	Tostado	58	B. violeta b. y gorra negra
Los Paraíso	4. Kendal	Colorado	53	B. blanca mangas y g. Col.
D. Lorenzo	5. Dianita	Gataoda	53	B. negra y gorro violeta

3.a Carrera Premio NUBARRÓN A las 15 y 30

Entrada \$ 50 — Premio el 50 ojo del producido de los remates y las entradas — 700 Metros

Studs	Nombres	Pelo	K	Entrepreneurs	Colores
19 de Abril	1. La Montevideana	Zaina	55	J. Rodriguez	B. y g. blanca celeste a rayas
Yí	2. Arrayan	Tostado	55	R. Lopez	B. verde y gorro colorado
Amarga	3. Imperio	Tostado	58	E. Sanchez	B. colorada gorra blanca
D. Santiago	4. Maeuco	Tostado	52	G. Pietro	B. blanca y gorra colorada
Ambo	5. Insendio	Tostado	52	F. Dominguez	B. y g. blanca y azul a rayas

"HOTEL CENTRAL"

DE

AGOSTO Y CIA.

El mejor situado en la ciudad. Frente a la Plaza Principal

Calle 25 de Mayo Esq. Fray Ubeda

TRINIDAD - FLORES

José Iglesias Castellanos

Médico Cirujano

19 de abril 1012

Durazno

Huascar Parallada

Abogado

Sarandi 819

Durazno

Armando Buela Taborda

Contador Público

Bmé Mitre 1415.

Montevideo

Juan C. Cabrera

Importante Remate

Liquidación total de las Existencias del HOTEL del Señor EUSTAQUIO CUELLO

CALLE YI, N.º 918

El Sábado 9 de Julio a las 8 1/2 de la noche para continuar el Domingo en la mañana y de noche

Venderé todo sin base y a la mejor oferta, lo que a continuación se detalla: 25 camas de 1 plaza, 15 colchones de isana, 5 colchones de estopa, 1 cama de plaza, 12 mesas de luz, 6 lavatorios chicos, 2 labatorios grandes, 12 sillas especiales, 12 mesas chicas, 3 mesas grandes, 1 aparador grande, 2 escaños grandes, 1 mesa de cocina, 1 bicombo, 2 roperos, 10 cuadros, 16 perchas, 4 juegos de labatorios, 2 sillones, 1 victrola, 3 viandas enlazadas, 1 fiambra, 2 escaleras e infinitud de loza, cubiertos y gran cantidad de batería de cocina.

Comisión 5 ojo al comprador — SE EXIGE SEÑA

EL REMATADOR

NOTA: Se venderá el Domingo de mañana todas las plantas que adorna el Hotel.

Enrique Gonzalez Posse

Escribano

Durazno

El Medio De Comunicación

Más Positivo

Es El Teléfono

VILA & MONTERO

Durazno